

# Méditation pour Pâques : la mort est morte !



*En ces temps où la mort rôde autour de l'humanité, célébrer la Résurrection du Sauveur et la nôtre acquiert une force particulière.*

Dans un livre qui exige, pour y accéder, de solides compétences philosophiques et qui contient également de très belles pages sur l'adoration et la prière (*La Rigueur des choses, entretiens avec Dan Arbib*), le philosophe Jean-Luc Marion écrit quelques lignes sur la mort de Dieu qui méritent notre attention : « Il faut que la divinité de Dieu se manifeste encore et même jusque dans la mort du Christ, comme mort de Dieu. Mais alors, puisque Dieu ne peut mourir, la mort du Christ doit accomplir ce qu'elle signifie, la mort de la mort ».

Dans les litanies que nous chantons pendant la vigile pascale et que chacun peut chanter où qu'il se trouve, nous invoquons *Marie, Mère de Dieu*, celle qui a mis au monde Jésus, homme et Dieu, à la fois mortel en tant qu'homme et « Dieu qui ne peut mourir ». Même si ce n'est pas habituel, nous pouvons donc oser affirmer que nous avons célébré, ces jours derniers, la *mort de Dieu*, mort de Jésus, homme et Dieu à condition d'aller jusqu'au bout du paradoxe : en se faisant l'un de nous, Dieu immortel a vaincu la mort, l'a traversée sans qu'elle l'arrête et l'engloutisse. Ainsi peut-